



Le Centre
d'étude et
de recherche

The Centre
for Studies
and Research



Le Centre d'étude
et de recherche en
droit international
et relations
internationales

The Centre for Studies
and Research in
International Law and
International Relations

Le Centre en bref

Le Centre d'étude et de recherche en droit international et relations internationales de l'Académie de droit international de La Haye a été créé en 1957. Au cours de ses plus de soixante années d'existence il a significativement contribué à remplir la mission de l'Académie qui est d'apporter son concours à "l'étude (...) et à une compréhension plus large du droit international" selon les termes du paragraphe 23 de la Résolution 72/115 de l'Assemblée générale des Nations Unies du 7 décembre 2017, qui reprend sur ce point les précédentes résolutions.

Dans les lieux privilégiés pour la recherche que sont l'Académie de droit international et la Bibliothèque du Palais de la Paix, les travaux du Centre peuvent ajouter un élément supplémentaire et déterminant à la diffusion du droit international, déjà réalisée par les cours d'été et d'hiver et les autres programmes de l'Académie, dont le Centre d'étude et de recherche constitue ainsi un prolongement au profit des jeunes internationalistes les plus avancés.

Le Centre est chaque année consacré à un thème de recherche différent, choisi par le Curatorium parmi les questions portant le plus souvent sur l'actualité juridique internationale. Le Centre est l'occasion offerte aux participants de contribuer à l'analyse approfondie, sur la base du droit international, de questions retenant l'attention de la communauté internationale et d'avoir à leur crédit une publication, pour celles qui seront retenues pour être publiées dans la prestigieuse collection du Centre, qui enrichira la liste de leurs travaux, particulièrement nécessaire à ceux d'entre eux qui se destinent à une carrière universitaire.



The Centre in a Nutshell

The Centre for Studies and Research in International Law and International Relations of The Hague Academy of International Law was created in 1957. During its more than sixty years of existence it has made a significant contribution to the Academy's mission, which in the words of paragraph 23 of United Nations General Assembly Resolution 72/115 of 7 December 2017, echoing previous resolutions, is to support "the study (...) and wider appreciation of international law".

Through research work in the conducive surroundings of the Academy Building and the Peace Palace Library, the Academy aims to make an additional and decisive contribution to the dissemination of international law. In this way the Centre for Studies and Research complements the Summer and Winter Courses and the other programmes of the Academy, to the benefit of the most advanced young internationalists.

The Centre addresses a different challenging research theme every year, chosen by the Curatorium among current issues of international law. Taking part in the Centre provides participants with the opportunity to contribute to an in-depth legal analysis of topics that have caught the attention of the international community. Furthermore, the Centre allows those participants whose articles will be selected for publication in the Academy's prestigious Centre collection, to enrich the list of their work by adding a publication to their name – something that is particularly relevant for those who intend to pursue an academic career.

Organisation du Centre

Chaque année le Centre est dirigé par un directeur anglophone et un directeur francophone, spécialistes du thème retenu. Il réunit environ vingt-cinq chercheurs qui se répartissent en deux groupes linguistiques, l'un en anglais et l'autre en français.

Le thème et les dates précises du programme du Centre sont annoncés sur le site web de l'Académie en septembre de l'année précédant celle du Centre. Les candidats intéressés peuvent alors postuler à la date indiquée, dans le groupe linguistique de leur choix. Vers le mois d'avril précédant la session du Centre les directeurs de recherche et le Secrétaire général de l'Académie sélectionnent les candidats qui participeront aux travaux. Chaque chercheur sélectionné est invité à traiter un sujet particulier dans le cadre du thème général de la recherche en tenant compte de ses préférences. La Bibliothèque du Palais de la Paix fournit aux chercheurs une bibliographie détaillée facilitant considérablement le démarrage comme la poursuite des recherches.

Pendant toute la période qui précède l'ouverture du Centre, les directeurs et les chercheurs procèdent à des échanges permettant de cerner les diverses questions liées aux différents sujets. Les chercheurs arrivent ainsi à l'Académie en disposant déjà d'un avant-projet d'article. Les projets sont éventuellement communiqués aux autres membres du groupe en prévision des discussions à La Haye. Suivent alors les trois semaines au Centre au cours desquelles se déroulent diverses étapes. Les travaux débutent généralement par un débat d'ensemble sur les différents aspects du thème à

partir des vues exprimées par chacun sur le sujet qui lui est propre. Ces échanges peuvent être conduits, à la discrétion des directeurs, à l'intérieur de chaque groupe linguistique ou dans le cadre d'une réunion commune. Il est habituel qu'à l'issue de cette première étape chaque chercheur ait un entretien individuel approfondi avec le directeur du groupe auquel il appartient.

La suite des travaux est déterminée librement par les directeurs. Elle peut consister en des réunions collectives au sein d'un groupe linguistique avec un nombre variable de participants, des réunions communes aux deux groupes, des entretiens individuels etc. Dans tous les cas il est évident que la majorité du temps est consacrée au travail, dans les locaux de la Bibliothèque du Palais de la Paix.

On notera que le séjour au Centre peut également comprendre, selon le sujet étudié, des visites d'institutions, des conférences faites par des spécialistes, des rencontres diverses ainsi que quelques événements à caractère social contribuant à souder le groupe.

Les participants quittent l'Académie à la fin du séjour munis d'une première version rédigée de leur contribution, devant encore être affinée. Les adjonctions et améliorations qu'ils apportent à leur texte dans les semaines qui suivent sont communiquées aux directeurs avec lesquels s'instaure une navette jusqu'au résultat final. Ne sont publiés que les travaux dont le niveau scientifique répond aux exigences de l'Académie telles qu'appréciées par les directeurs.

Organisation of the Centre

Each year, the Centre is directed by an English-speaking and a French-speaking Director of Research, who are both specialists on the chosen theme. It brings together approximately 25 researchers divided into 2 linguistic groups, one English and one French.

The theme and the exact dates for the Centre's programme are announced on the Academy's website well in advance. Interested candidates can then submit their applications for the language group of their choice by the indicated deadline. In or around the month of April preceding the session of the Centre, the Directors of Research and the Secretary-General of the Academy select the candidates who will participate in the Centre's work. Each selected researcher is then invited to address a specific sub-topic within the overarching research theme, taking his or her own preferences into account. The Peace Palace Library provides the participants with a detailed bibliography on the overall theme to facilitate the beginning and continuation of the research work.

Throughout the entire period preceding the opening of the Centre, the Directors and researchers communicate with each other in order to identify the various questions arising out of the sub-topics. In this way, the participants already arrive at the Academy with a preliminary draft article. The drafts may also be provided to the other members of the group in preparation for the discussions in The Hague. When the three weeks of the Centre start, the work proceeds following several steps. As a general rule, the work begins

with an overall discussion of the various aspects of the theme, based on the views expressed by the participants on their respective topics. These exchanges can take place within each linguistic group or at a joint meeting, at the discretion of the Directors. Following this first stage, each researcher usually has an in-depth individual discussion with his or her Director.

The rest of the programme is freely determined by the Directors. It may consist of collective meetings with a varying number of participants within one language group, joint meetings between the two language groups, individual discussions, etc. In all cases, it is clear that most of the time is devoted to working at the Peace Palace Library.

It should be noted that, depending upon the research theme, participation in the Centre may also include visits to institutions, guest-lectures by experts, and various other meetings. A few social events further help to bring the group together.

At the end of their stay, the participants leave the Academy with a first written version of their contribution that will need to be refined. In the weeks that follow, the researchers are in regular touch with their respective Directors with the aim of making additions and improvements to their texts until the final product is achieved. Only those articles that meet the Academy's scientific standards are published, in accordance with the individual assessments made by the Directors.

Publications

L'Académie publie depuis l'année 2000 une collection propre aux travaux du Centre dans laquelle on trouve en premier lieu les rapports de chaque directeur donnant une vue d'ensemble et synthétique de la matière traitée et de la façon dont les chercheurs l'ont abordée. Suivent les contributions qui ont été sélectionnées, selon un plan reflétant la logique interne de l'ouvrage.

Il est à noter qu'au cours des années précédentes (1985-2000) seuls les rapports des directeurs étaient édités (voir infra la liste de l'ensemble des publications) les participants étant laissés libres de publier leurs articles dans des revues juridiques. Avant 1985 aucune publication n'était réalisée par l'Académie. C'est dire le net progrès dans la diffusion actuelle des travaux de recherche effectués dans le cadre du Centre.



Publications

The Academy has been publishing the Centre's work in a specific collection since the year 2000. In each Centre publication the reports of the Directors appear first, providing an overview and a summary of the subject matter covered and how it was approached by the researchers. These reports are followed by the selected articles, which are arranged according to the internal logic of the publication.

It should be noted that in earlier years (1985-2000) only the Directors' reports were published (see the list of all publications set out further on), and that the participants were free to publish their articles in legal journals. Before 1985 the Academy was not used to publishing the Centre's research at all. Since then great progress has been made in the dissemination of the work undertaken at the Centre.



Conditions d'admission

Le Centre n'est accessible qu'à des candidats de haut niveau, titulaires de diplômes universitaires élevés comme un doctorat, ou du diplôme de l'Académie, faisant preuve d'une aptitude à la recherche en droit international ou d'une pratique effective et confirmée de celle-ci et d'une très bonne pratique de la langue anglaise ou française.

L'inscription au Centre est gratuite et chaque participant(e) sélectionné(e) reçoit une allocation journalière et un remboursement partiel des frais de voyage à destination et en provenance de La Haye. En acceptant l'inscription qui leur est offerte, les participants s'engagent à séjourner de manière ininterrompue à l'Académie pendant la durée de la session du Centre et, si leur travail est retenu par le directeur, à le publier dans la collection des travaux du Centre. L'Académie détient pendant 5 ans les droits exclusifs de publication.

Admission Criteria

The Centre is open only to high-level candidates, who hold advanced university degrees, such as PhD's, or the Diploma of the Academy, and who have successfully demonstrated their ability to undertake research in international law or who have gained relevant practical experience in and exposure to the field. Candidates should furthermore have a good command of either English or French.

Registration for the Centre is free of charge. Each participant receives a daily allowance and a partial reimbursement of travel expenses to and from The Hague. By accepting their admission, participants undertake to stay at the Academy throughout the duration of the Centre's session and, if their work is selected by the Director, to have it published in the collection of the Academy's Centre for Studies and Research. The Academy holds the exclusive right of publication for a period of 5 years.



Structure de l'Académie

L'activité et la politique scientifiques de l'Académie sont définies par le **Curatorium**. Celui-ci est actuellement composé de 18 membres, tous de nationalités différentes, internationalistes réputés dans le monde universitaire, diplomatique ou de la pratique du droit international et placé sous la présidence d'une haute personnalité. Parmi les derniers présidents aujourd'hui disparus figurent Roberto Ago, Nicolas Valticos et Boutros Boutros-Ghali. Le Curatorium se réunit au moins deux fois par an.

Le **Conseil d'administration** est en charge des aspects financiers et matériels du fonctionnement de l'Académie. Composé de membres de nationalité néerlandaise, il est toujours présidé par une personnalité de premier plan, généralement un ancien ministre des affaires étrangères.

Le **Secrétaire général** de l'Académie, traditionnellement professeur d'université en droit international, prépare et exécute les décisions du Curatorium auprès duquel il exerce un pouvoir d'initiative. Il assure la continuité de l'action de l'Académie avec l'aide du **Secrétariat**.

Le détail de la composition actuelle de ces organes figure sur le site : www.hagueacademy.nl.

Structure de l'Académie

The Academy's scientific activities and policies are defined by its **Curatorium**. It is currently composed of 18 members, all of different nationalities, who are well-known international jurists in academia, diplomacy or legal practice, under the chairmanship of an eminent personality. Among the last Presidents were the late Roberto Ago, the late Nicolas Valticos and the late Boutros Boutros-Ghali. The Curatorium meets at least twice a year.

The **Administrative Council** is in charge of the financial and material aspects of the functioning of the Academy. This body is composed of members of Dutch nationality, and is always chaired by a leading personality, often a former Minister of Foreign Affairs.

The **Secretary-General** of the Academy, who is traditionally a university professor of international law, prepares and implements the decisions of the Curatorium, and has the right of initiative to make proposals to it. He or she is responsible for the Academy's ongoing activities, with the support of the **Secretariat**.

The current composition of these bodies can be found on the website: www.hagueacademy.nl.



Liste des
publications
& statistiques
des participants

List of
Publications
& Participant
Statistics

Liste des publications | List of Publications

LISTE DES PUBLICATIONS DU CENTRE D'ÉTUDE ET DE RECHERCHE LIST OF PUBLICATIONS OF THE CENTRE FOR STUDIES AND RESEARCH

1985

P.-M. Dupuy : Bilan de recherches de la section de langue française.

J. G. Lammers: The Present State of Research Carried out by the English-Speaking Section.

La pollution transfrontière et le droit international/Transfrontier Pollution and International Law.

La protection de l'environnement contre la pollution transfrontière et le droit international/ International Law and the Protection of the Environment against Transboundary Pollution.

(134 pages — ISBN 978-90-247-3394-1)

1986

Y. Sandoz : Bilan de recherches de la section de langue française.

F. Kalshoven: **The Present State of Research Carried out by the English-Speaking Section. L'application du droit humanitaire/The Application of Humanitarian Law.**

(120 pages — ISBN 978-90-247-3508-2)

1987

B. Audit : Bilan et perspectives/Findings and Prospects.

L'arbitrage transnational et les contrats d'Etat/ Transnational Arbitration and State Contracts.

(144 pages — ISBN 978-90-247-3691-1)

1988

J. A. Carrillo Salcedo : Bilan de recherches

de la section de langue française.

J. A. Frowein: The Present State of Research Carried out by the English-Speaking Section.

Les aspects juridiques du terrorisme international/The Legal Aspects of International Terrorism.

(128 pages — ISBN 978-0-7923-0214-8)

1989

E. Zoller : Bilan de recherches de la section de langue française.

R. Plender: The Present State of Research Carried out by the English-Speaking Section.

Le droit d'asile/The Right of Asylum.

(128 pages — ISBN 978-0-7923-0723-5)

1990

J. A. Barberis : Bilan de recherches de la section de langue française.

R. D. Hayton: The Present State of Research Carried out by the English-Speaking Section.

Droits et obligations des pays riverains des fleuves internationaux/Rights and Duties of Riparian States of International Rivers.

(120 pages — ISBN 978-0-7923-1374-8)

1991

D. Vignes : Bilan de recherches de la section de langue française.

A. A. Dashwood: The Present State of Research Carried out by the English-Speaking Section.

Les implications juridiques de 1993 pour les Etats membres et les Etats non membres de la

CEE/The Legal Implications of 1993 for Member and Non-Member Countries of the EEC.

(148 pages — ISBN 978-0-7923-1754-8)

1993

P. Strohl : Bilan de recherches de la section de langue française.

N. Pelzer: The Present State of Research Carried out by the English-Speaking Section.

Les risques résultant de l'utilisation pacifique de l'énergie nucléaire/The Hazards Arising out of the Peaceful Use of Nuclear Energy.

(320 pages — ISBN 978-0-7923-3069-1)

1995

D. Carreau et/and M. N. Shaw (dir. publ./eds.)

La dette extérieure/The External Debt.

(818 pages — ISBN 978-90-411-0083-2)

1997

D. Carreau et P. Juillard : Bilan de recherches de la section de langue française.

P. Mengozzi: The Present State of Research Carried out by the English-Speaking Section.

L'Organisation mondiale du commerce/The World Trade Organization.

(128 pages — ISBN 978-90-411-1112-8)

1998

L. Rapp : Bilan de recherches de la section de langue française.

F. Lyall: The Present State of Research Carried out by the English-Speaking Section.

Incidences juridiques des télécommunications globales/Legal Implications of Global Telecommunications.

(116 pages — ISBN 978-90-411-1241-5)

1999

Ph. Delebecq : Bilan de recherches de la section de langue française.

A. von Ziegler: The Present State of Research Carried out by the English-Speaking Section.

Le droit international des transports maritimes/ The International Law of Maritime Transport.

(168 pages — ISBN 978-90-411-1674-1)

2000

P. M. Eisemann et/and M. Koskeniemi (dir. publ./ eds.)

La succession d'Etats : la codification à l'épreuve des faits/State Succession: Codification Tested against the Facts.

(1058 pages — ISBN 978-90-411-1392-4)

Avec la collaboration de :/With the contribution of:

K.G. Bühler, A. Dioukhane, N. V. Dronova, Y. Gamarra, A. Gioia, T. Långström, S. Maljean-Dubois, M. del C. Márquez Carrasco, J. M. Ortega Terol, F. Pagani, I. Poupard, M. I. Torres Cazorla, A. Vahlas, A. Zimmermann.

2001

D. D. Caron et/and Ch. Leben (dir. publ./eds.)

Les aspects internationaux des catastrophes naturelles et industrielles/The International

Aspects of Natural and Industrial Catastrophes.

(912 pages — ISBN 978-90-411-1485-3)

Avec la collaboration de :/With the contribution of: R. Desgagné, C. Fernández Liesa, M. Gavouneli, I. Giraudou, R. Grote, E. M. Makawa, J. J. Martin-Arribas, N. Nordstrom, B. Okere, V. Parisot, E. W. Petit, M. P. Pinto Garcia, C. P. R. Romano, H. Segal, A. Shibata.

2002

M. Bothe et/and P. H. Sand (dir. publ./eds.)

La politique de l'environnement.**De la réglementation aux instruments économiques/Environmental Policy. From Regulation to Economic Instruments.**

(958 pages — ISBN 978-90-411-1604-8)

Avec la collaboration de:/With the contribution of: L. A. Aledo, S. de Boer, F. Ferrand, A. Garane, M. Gestri, Jian Liu, A. Monrós Chancosa, F. Oliveira, A. M. Pomar Borda, C. Schmidt, M. Seršič, S. P. Subedi, M. T. Traore, S. Vinogradov, M. Wilder, P. K. Wouters.

2004

L. Forlati Picchio et/and L.-A. Sicilianos (dir. publ./eds.)

Les sanctions économiques en droit international/Economic Sanctions in International Law.

(912 pages — ISBN 978-90-04-13701-1)

Avec la collaboration de :/With the contribution of: A. Cissé, B. Cortese, M. Garcia-Rubio, T. Gazzini, R. Kolb, A. Kolliopoulos, M. S. Majlessi, J. Matringe,

J. Petman, M. N. S. Sellers, D. Sinou, D. L.

Tehindrazanarivelo.

2005

L. Boisson de Chazournes et/and S. M. A. Salman (dir. publ./eds.)

Les ressources en eau et le droit international/Water Resources and International Law.

(848 pages — ISBN 978-90-04-13702-8)

Avec la collaboration de :/With the contribution of: N. Boeglin-Naumovic, J. Cazala, M. Cossy, M. M. Farrajota, A. Garane, M. Happold, A. Hildering, M. M. Mbengue, N. Ochoa-Ruiz, M. Querol, G. Reichert, J. Sohnle, M. Tignino.

2006

A. Mahiou et/and F. Snyder (dir. publ./eds.)

La sécurité alimentaire/Food Security and Food Safety.

(992 pages — ISBN 978-90-04-14543-6)

Avec la collaboration de :/With the contribution of: A. Affi, W. Allam, Y. Bian, E. Brosset, W. Chen, M. K. Kamga, V. Lechevallier, E. Lopez-Almansa Beaus, S. Y. Kapko, J.-C. Martin, M. Mathee, K. Mechlem, C. Otero García-Castrillón, C. Pasquier, J. Ravaloson, B. Zerhdoud, R. Zhang.

2007

Ph. Kahn et/and T. W. Wälde (dir. publ./eds.)

Les aspects nouveaux du droit des investissements internationaux/New Aspects of International Investment Law.

(1072 pages — ISBN 978-90-04-15372-1)

Avec la collaboration de :/With the contribution of:

W. Ben Hamida, C. Crépet Daigremont, M. Endicott, B. Hassane, E. Kentin, J. Kurtz, L. Liberti, A. Newcombe, M. A. Orellana, B. Poulain, P. M. Protosaltis, B. Sabahi, S. Tabet, H. E. Veenstra-Kjos.

2008

M. J. Glennon et/and S. Sur (dir. publ./eds.)

Terrorisme et droit international/Terrorism and International Law.

(864 pages — ISBN 978-90-04-16107-8)

Avec la collaboration de :/With the contribution of: E. Ahipeaud, R. P. Barnidge, Jr., R. Biffot, H. El Amine, J. Fernandez, M. M. Lieberman, M. Marcinko, J. Mouangué Kobilá, X. Pacreau, J. Santos Vara, I. Stribis, A. Tine, N. Wigneswaran.

2008

J. A. R. Nafziger et/and T. Scovazzi (dir. publ./eds.)

Le patrimoine culturel de l'humanité/The Cultural Heritage of Mankind.

(1168 pages — ISBN 978-90-04-16106-1)

Avec la collaboration de :/With the contribution of: M.Z. Abouddahab, G.R. Bandeira Galindo, M. Cervera Vallterra, R. Domínguez-Matés, W. Ferchichi, A.-I. Guyomard, M.K. Kamga, C. Roussev, A. Sola, B. Srinivas, A. Telesetsky, F.S. Tenório de Amorim, H. Tigroudja, S. Trevisanut, Y. Zhao.

2010

D. Momtaz et/and M. J. Matheson (dir. publ./eds.)

Les règles et institutions du droit international**humanitaire à l'épreuve des conflits armés récents/Rules and Institutions of International Humanitarian Law Put to the Test of Recent Armed Conflicts.**

(1072 pages)

(Relié/Hard-back: ISBN 978-90-04-17283-8)

(Broché/Soft-cover: ISBN 978-90-04-18697-2)

Avec la collaboration de :/With the contribution of: G. Bartolini, D. Campanelli, Z. Daboné, C. Espaliú Berdud, T. Hoffmann, C. Hoppe, E. Kirs, I. Moulrier, M. Norouzi-Vergnol, Y. St-Fleur, K. Salonidis, S. Soumaoro, L. Zhu.

2011

S. Maljean-Dubois et/and L. Rajamani (dir. publ./eds.)

La mise en œuvre du droit international de l'environnement/Implementation of International Environmental Law.

(864 pages)

(Relié/Hard-back: ISBN 978-90-04-20892-6)

(Broché/Soft-cover: ISBN 978-90-04-20916-9)

Avec la collaboration de :/With the contribution of: S. Borràs, S. Di Benedetto, R. M. Fernández Egea, M. Francheteau-Laronze, H. Hellio, Y.-M. Hsu, I. Plakokefalos, L. Rodríguez-Lucas, F. Romanin Jacur, F. Sindico, M. You.

2013

M. C. Foblets et/and N. Yassari (dir. publ./eds.)

Approches juridiques de la diversité culturelle/Legal Approaches to Cultural Diversity.

(1024 pages)

(Relié/Hard-back: ISBN 978-90-04-25015-4)

(Broché/Soft-cover: ISBN 978-90-04-25016-1)

Avec la collaboration de :/With the contribution of:

M. Ben Lamine, N. Bialostozky, R. Colavitti,
L.-M. Craciunean, I. Gallala-Arndt, P. Kruiniger,
V. Mainetti, S. Ouechtati, J. Ringelheim, B. Truffin,
J. Verhellen, A. Vigorito.

2014

E. D. Papastavridis et/and K. N. Trapp (dir. publ./eds.)

La criminalité en mer/Crimes at Sea.

(733 pages)

(Relié/Hard-back: ISBN 978-90-04-26805-0)

(Broché/Soft-cover: ISBN 978-90-04-26807-4)

Avec la collaboration de :/With the contribution of:

N. Abdoul, D. Batsalas, W. L. Cheah, H. Cherief,
J. Coppens, S. F. Gahlen, A. Grymaneli, S. Guggisberg,
A. Montas, K. Neri, G. A. Oanta, P. Sergis, I. Y.
Tessalidet, E. Williams.

2014

D. Sarooshi (dir. publ./ed.)

Mesures de réparation et responsabilité

à raison des actes des organisations

internationales/Remedies and Responsibility for the Actions of International Organizations.

(702 pages)

(Relié/Hard-back: ISBN 978-90-04-26802-9)

(Broché/Soft-cover: ISBN 978-90-04-26804-3)

Avec la collaboration de:/With the contribution of :

J. Abrisketa Uriarte, Ch. Ahlborn, M. Beulay,
Y. Chen, I. Couzigou, T. H. Irmscher, V. Koutroulis,
M. A. Namountougou, G. Pinzauti,
M. Šmuclerová, S. Vezzani, S. Zasova.

2015

G. S. Goodwin-Gill et/and P. Weckel (dir.publ./eds.)

Protection des migrants et des réfugiés au XXI siècle. Aspects de droit international/Migration

and Refugee Protection in the 21st Century.

International Legal Aspects.

(808 pages)

(Relié/Hard-back : ISBN 978-90-04-30123-8)

Avec la collaboration de :/With the contribution of:

C. d'Orsi, J. Pina-Delgado, S. Iglesias Sánchez, J. Silga,
F. Baetens, F. Ippolito, E. Papastravidis, C.-A. Chassin,
J. Beqiraj, P. Wojcikiewicz Almeida, F. Zorzi Giustiniani,
J. Ríos Rodríguez, S. Scarpa, B. M. Metou, E. Hostettler,
E. Salamanca Aguado, V. Moreno-Lax.

2016

M. Jänterä-Jareborg et/and H. Tigroudja (dir.publ./
eds.).

Women's Human Rights and the Elimination of Discrimination/Les droits des femmes et l'élimination de la discrimination.

(812 pages)

(Relié/Hard-back : ISBN 978-90-04-32755-9)

Avec la collaboration de :/With the contribution of:

I. Cairns, E. V. Henn, A. Korsakoff, S. Ben Saad, A.
Rivera Maldonado, A.-C. Fortas, S. Mustasaari, N.
Raad, L.-M. Möller, H. Azari, L. Vaig , C. Napoli, S.
Bassan, R. Ferrão, M. Zhang.

Statistiques des participants Participant Statistics

NOMBRE DE PARTICIPANTS PAR PAYS

(2004 - 2017) :

Albanie	1	Hongrie	3
Algérie	1	Inde	8
Allemagne	8	Indonésie	1
Argentine	2	Iran	3
Arménie	1	Israël	1
Autriche	3	Italie	34
Bangladesh	1	Japon	3
Belgique	7	Liban	1
Bénin	1	Lituanie	1
Biélorussie	1	Macédoine	1
Brésil	10	Malaisie	1
Bulgarie	4	Mali	1
Burkina Faso	2	Mexique	3
Burundi	1	Maroc	2
Cameroun	11	Moldavie	1
Canada	3	Monténégro	1
Cap Vert	1	Nigéria	1
Chili	1	Pays-Bas	2
Chine	18	Pérou	1
Colombie	1	Pologne	3
Congo, Rep. Dem.	2	Republique Tchèque	2
Corée du Sud	1	Roumanie	3
Côte d'Ivoire	1	Royaume Uni	1
Egypte	1	Russie	2
Erythrée	1	Sénégal	2
Espagne	20	Slovaquie	2
Etats Unis		Sri Lanka	1
d'Amérique	5	Suisse	2
Finlande	1	Tunisie	6
France	33	Turquie	3
Gabon	1	Uruguay	1
Grèce	14	Vietnam	1
Guatemala	1		

NUMBER OF PARTICIPANTS PER COUNTRY

(2004 - 2017):

Albania	1	Iran	3
Algeria	1	Israel	1
Argentina	2	Italy	34
Armenia	1	Japan	3
Austria	3	Lebanon	1
Bangladesh	1	Lithuania	1
Belgium	7	Macedonia	1
Belarus	1	Malaysia	1
Benin	1	Mali	1
Brazil	10	Mexico	3
Bulgaria	4	Morocco	2
Burkina Faso	2	Moldavia	1
Burundi	1	Montenegro	1
Cabo Verde	1	Netherlands	2
Cameroon	11	Nigeria	1
Canada	3	Peru	1
Chile	1	Poland	3
China	18	Romania	3
Colombia	1	Russia	2
Congo, Dem. Rep.	2	Senegal	2
Côte d'Ivoire	1	Slovakia	2
Czech Republic	2	South Korea	1
Egypt	1	Spain	20
Eritrea	1	Sri Lanka	1
Finland	1	Switzerland	2
France	33	Tunisia	6
Gabon	1	Turkey	3
Germany	8	United Kingdom	1
Greece	14	United States of America	5
Guatemala	1	Uruguay	1
Hungary	3	Vietnam	1
India	8		
Indonesia	1		





**Académie de droit
international de La Haye**

Palais de la Paix, Carnegieplein 2
2517 KJ La Haye, Pays-Bas
Tel. (+31) 70 302 42 42

**The Hague Academy
of International Law**

Peace Palace, Carnegieplein 2
2517 KJ The Hague, The Netherlands
Tel. (+31) 70 302 42 42

www.hagueacademy.nl
info@hagueacademy.nl